

El plan para hacer una desembocadura en el Vinalopó cumple 20 años sin ejecutarse

La Concejalía de Emergencias asegura que la actuación "está sobre la mesa" de la Confederación Hidrográfica del Júcar y confía en que se ejecutará

🕒 10:40 ☆☆☆☆☆



Tweet 5

Recomendar 25

E. D. G. Coincidiendo con el temporal de gota fría y con la puesta en marcha del protocolo municipal de emergencias por alerta por lluvias se cumplen, justo ahora, 20 años de la elaboración del estudio de encauzamiento del río Vinalopó "desde Elche al mar en Santa Pola", redactado por la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) en septiembre de 1992.

La actuación prevista, que tenía como fin fundamental dotar al Vinalopó de una desembocadura directa al mar para evitar inundaciones periódicas en el sur del término municipal de Elche, continúa después de dos décadas en previsión.

Desde la CHJ se guarda silencio hasta el momento sobre la situación del proyecto, tras requerir información este periódico en varias ocasiones en las últimas semanas.

La concejal de Emergencias, Manuela Mora, sí abordó el viernes el asunto, tras ser preguntada por este medio durante la rueda de prensa que ofreció para explicar el dispositivo ante las lluvias.

La responsable municipal dio a conocer que el pasado miércoles mantuvo una reunión con el Comisario de Aguas de la CHJ, Javier Ferrer, donde entre otros aspectos "se puso sobre la mesa" la actuación para que el río Vinalopó tenga una desembocadura directa al mar. "Fue uno de los puntos que llevamos para tratar entre otros" indicó la edil que se mostró convencida de que la CHJ "tiene voluntad de trabajar por Elche; es más, ya está trabajando y confiamos en sus responsables".

Mora no dio más detalles sobre la cuestión acerca de si existen plazos para ejecutar la actuación hidrológica. Reseñar que el río Vinalopó carece de una desembocadura al mar y desemboca en el azarbe de las Cebadas propiedad de la Comunidad de Regantes de Carrizales. Por ello, cada vez que se registra una avenida importante de agua en el Vinalopó se producen inundaciones en la zona sur del término municipal poniendo en riesgo personas y bienes.

En condiciones normales el desagüe se produce con normalidad. Cuando se dan grandes riadas en el Vinalopó el azarbe no tiene capacidad para dirigir tanta agua al mar y es cuando se ocasionan las inundaciones al sur del término municipal considerado "de alto riesgo" por el Plan de Acción Territorial contra el Riesgo de Inundación (Patricova) de la Comunidad Valenciana.

Durante el período de propuestas para la elaboración del "Esquema provisional de temas importantes del proceso de planificación Hidrológica de la Cuenca del Júcar (Plan Hidrológico de cuenca), hace dos años y todavía sin resolver, la Comunidad de Regantes de Carrizales incorporó al documento de planificación, una serie de alegaciones donde se arremetía contra la CHJ, por haber "ignorado" y "no darle soluciones a pesar de su gravedad"



Imagen del lugar donde desemboca el río Vinalopó en un azarbe situado a sur del término municipal de Elche. información

MULTIMEDIA

[Fotos de la noticia](#)